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Zusammenfassung



          
Anliegen: Die praktische Umsetzung und Akzeptanz von Behandlungsvereinbarungen (BV) empirisch zu untersuchen.



          
Methode: In Halle/Saale wurden die ersten 3 Jahre der Einführung von BV wissenschaftlich begleitet (Betroffene: strukturierte Interviews, medizinische Informationen; Sozialarbeiter und Ärzte: strukturierte Interviews). Juristische oder organisatorische Komplikationen wurden erfasst.



          
Ergebnisse: 36 von 44 Patienten mit BV konnten untersucht werden. Sie hatten mehrheitlich über die Selbsthilfe von den BV erfahren. 55 % hatten Erfahrungen mit Zwangsmaßnahmen in der Vorgeschichte. Bessere Kommunikation und mehr Selbstbestimmung waren wesentliche Ziele. Eine wesentliche Veränderung bei nach der BV stattgehabten Krankenhausaufenthalten war nicht sicher nachweisbar. Relativ wenige Ärzte und Sozialarbeiter hatten Erfahrungen mit BV gemacht. Sie bewerteten die Effekte verhalten positiv. Juristische oder organisatorische Komplikationen waren nicht dokumentiert.



          
Schlussfolgerungen: BV wurden nur von einem kleinen Teil der Betroffenen abgeschlossen. Sie waren ohne Schwierigkeiten umzusetzen und verbesserten Kommunikation und Selbstbestimmung.
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Abstract



          
Objective: To study effects of the implementation of joint-crisis plans (JCP) on health-care users and professionals.



          
Methods: The first 3 years of the implementation of JCP were followed with structured interviews with health-care users and professionals. Legal and administrative complications were documented.



          
Results: 36 of 44 subjects with JCP were assessed. Most of them had learned of JCP through other users or self-help. 55 % had prior experience with compulsory treatment. Better communication and self-determination were main goals of JCP. A relevant change in hospital treatment through JCP was not observed. Only few professionals had made direct experience with JCP. They valued JCP mildly positive. No legal and administrative complications were documented.



          
Conclusions: Only a small minority of users signed JCP. JCP were easily employed and improved communication and self-determination.
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